

Gallus Kirche Portein



Erbaut um 1715 bis 1720. Der Turm kam jedoch erst Jahre später dazu. Es gibt dazu keine genauen Angaben.

Die heutige Porteiner Kirche wurde 1650 als Nachfolgebau des unter dem Patrozinium des heiligen Gallus geweihten mittelalterlichen Kirchengebäudes errichtet. Dieses stürzte nach jahrelanger Unterspülung des Fundaments in das Tobel. Heute sind noch Reste der Bausubstanz zuoberst auf der Anhöhe vor der Schlucht sehen, während die neue Kirche ins Dorf hinein versetzt wurde. Die Porteiner Kirche ist eine Saalkirche mit nur angedeutetem, quadratischen und leicht erhöhtem Chor. In dessen Mittelpunkt steht ein Taufstein, der auch als Abendmahlstisch dient. Die Kanzel ohne Schalldeckel ist links angebracht, das Harmonium, das die Orgel ersetzt, rechts.